



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Contraloría Universitaria conmemora 50 años

Decisión histórica permite a la UCR cumplir con política de transparencia

8 JUL 2013 Gestión UCR



El Contralor a.í. de la UCR, Jorge Badilla Zúñiga, destacó el consenso que ha existido entre las autoridades universitarias en la concepción de una auditoría interna fuerte (foto Rafael León Herrera).

En un acto solemne, presidido por el rector de la Universidad de Costa Rica (UCR), Dr. Henning Jensen Pennington y el director del Consejo Universitario, M.Sc. Ismael Mazón González, la Oficina de [Contraloría Universitaria](#) conmemoró sus 50 años de fundación.

Durante la actividad, el Rector indicó que la decisión tomada hace medio siglo, para conformar un órgano fiscalizador interno que asesorara y autorregulara a las autoridades

universitarias en el ejercicio de sus funciones y la toma de decisiones, **le permitió a la UCR distanciarse de formas de poder tradicionalmente autoritarias, y promover una estructura equilibrada y democrática**, entre instancias que se apoyan mutuamente dentro de una dinámica de pesos y contrapesos.

A juicio del Dr. Jensen, en todo este tiempo la Contraloría Universitaria ha sido elemento clave en el esfuerzo continuo de la Institución por modelarse a sí misma, de acuerdo con sus aspiraciones sociales y académicas. “La Universidad de Costa Rica ha buscado **asegurar los mecanismos que promuevan buenas prácticas profesionales, faciliten el desarrollo de las actividades académicas, regulen las técnicas administrativas, velen por el acatamiento de la normativa vigente y, en general, fiscalicen la buena administración de la Institución**”.



En el esfuerzo de la Universidad por modelarse a sí misma, la Contraloría Universitaria ha sido un elemento clave, destacó el Dr. Henning Jensen (foto Rafael León Herrera).

Por eso, agregó, debemos defender la Contraloría Universitaria, porque es una instancia comprometida con el desarrollo institucional y cada una de sus actividades incide significativamente en el logro de sus objetivos. Asimismo, por cuanto debemos rendir cuentas internamente, a la comunidad universitaria, pero también al país, **que ha depositado en las universidades públicas –especialmente en la UCR- una parte significativa de su esperanza en un mejor futuro.**

Por su parte el director del Consejo Universitario, ente a la que está adscrita esa oficina, recalzó que en su accionar la Contraloría Universitaria ha sido garante de cada una de las disposiciones que se llevan a cabo de acuerdo con lo preestablecido, dando el máximo rendimiento en el cumplimiento de su objetivo, cual es **velar por la buena administración de la Institución y fiscalizar el apego de la gestión administrativa a la normativa que la regula.**

Para el M.Sc. Ismael Mazón, uno de los atributos de la Contraloría es precisamente velar por el cumplimiento de las políticas generales institucionales como son **el fortalecimiento de su cultura de planificación para la orientación en la asignación de los recursos,**

robustecer una cultura de transparencia y rendición de cuentas, y hacer un uso racional de los recursos financieros en todo su quehacer.



Carlos y Pamela García Garbanzo, recibieron el reconocimiento que la Institución hizo a su padre Carlos García Alvarado, recientemente fallecido (foto Rafael León Herrera).

“En este sentido –agregó Mazón- son fundamentales las tareas del ente contralor, dado que los recursos universitarios provienen, básicamente, del aporte del pueblo costarricense, **por lo que es esencial que el accionar de la Universidad se enmarque en un ámbito de transparencia, rendición de cuentas y uso óptimo de los recursos**”.

La decisión de fundar un ente contralor al interior de la Universidad se tomó en la sesión 1266 del Consejo Universitario, del 14 de enero de 1963, por recomendación de una comisión conformada por el rector, **Carlos Monge Alfaro, el Lic. Fidel Tristán Castro y el Lic. Fernando Murillo Bonilla, quien fue el primer auditor.**

Según lo comentó el M.C.P. Jorge Badilla Zúñiga, Contralor a.í. de la Institución, a partir de ese momento se sucedieron una serie de reformas, que han fortalecido el quehacer de la Contraloría, **gracias a que ha existido un consenso de las autoridades universitarias en la concepción de una auditoría interna fuerte, competente y comprometida con los intereses institucionales**, que ha contribuido a sostener el régimen democrático, autónomo y eficiente en el uso adecuado y transparente de los recursos.

“Aunque los tiempos son distintos, las complejidades del medio mayores y estamos constantemente bajo el escrutinio de una comunidad universitaria y una sociedad más exigentes, **reafirmamos el compromiso que ha unido al personal y a tan distinguidos funcionarios en mantener un nivel de excelencia en la Contraloría Universitaria**”, concluyó Badilla.

Durante la celebración a la que asistieron entre otros, los excontralores Fernando Murillo Bonilla, Víctor Sagot Brenes y Gerardo Quesada Monge, se realizó un reconocimiento a las personas que dirigieron la Contraloría en los últimos diez años, como fueron el M.A. Carlos

García Alvarado, recientemente fallecido y el Lic. Jorge López Ramírez, por sus aportes a la modernización de la entidad.



El Lic. Jorge López Ramírez, fue homenajeado por su papel en la modernización del ente contralor (foto Rafael León Herrera).

[Rocío Marín González](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

rocio.marin@ucr.ac.cr

Etiquetas: [rectoria](#), [consejo universitario](#), [oficina de contraloria universitaria](#), [henning jensen pennington](#), [ismael mazon gonzalez](#), [jorge badilla zuniga](#), [carlos monge alfaro](#), [fidel tristan castro](#), [fernando murillo bonilla](#), [victor sagot brenes](#), [gerardo quesada monge](#), [carlos garcia alvarado](#), [jorge lopez ramirez](#), [rendicion de cuentas](#), [transparencia](#).